

EL AVISADOR.

SEMENARIO CATÓLICO.

SE PUBLICA
TODOS LOS JUEVES.

SE SUSCRIBE EN LA CALLE COMEDIAS, NÚM. 13.
DONDE SE DIRIGIRÁ TODA LA CORRESPONDENCIA
á nombre del Administrador.

PRECIO DE SUSCRICION.

En la capital, 2 reales al mes; y fuera de ella
6 reales anticipados el trimestre.

Retiramos gustosos nuestro artículo de fondo, para dar cabida en nuestras columnas á la siguiente circular que nos remite, suplicándonos su inserción, la comisión nombrada para entender en la restauración de la Ermita de San José.

Por más que la reseña histórica ya circula por nuestra ciudad, mucho placer tenemos en contribuir de algún modo á darle publicidad, y á excitar los ánimos de nuestros paisanos y amigos, en favor de tan justo y laudable pensamiento.

Y al decir esto no sólo queremos dirigirnos á los vecinos de esta ciudad, sino á todos los extremeños, cuyas limosnas vemos, en no pequeñas cantidades, dedicadas con frecuencia al culto de San José en otras ciudades y provincias extrañas.

Hé aquí la copia del documento citado:

LA ERMITA DE SAN JOSÉ EN BADAJOZ.

"Donde quiera que subsiste una sociedad, se necesita una Religión." Estas palabras dichas por el impío Voltaire en su tratado de *la tolerancia*, entrañan una gran verdad; porque el hombre necesita una creencia como necesita el aire y el alimento: necesidad que han reconocido hasta los pueblos menos cultos, no menos que la de patentizar esas creencias por medio de la oración. Necesidad que fácilmente se comprende, porque el sentimiento religioso no existe para permanecer oculto en el alma, ya que no solamente el alma sino también el cuerpo, es decir, el hombre entero, de Dios viene y por El existe.

Oportunamente decía Ciceron: "Dudo que puedan subsistir la buena fé, la sociedad humana y la primera de todas las virtudes, la justicia, si se quita la piedad hácia los Dioses." "El culto, dice Aristóteles, es la más importante administración sin la cual no puede sostenerse un Estado. Necesario es pues que haya edificios especiales consagrados á la celebración de ese mismo culto."

Ahora bien; si en todos los tiempos y en todos los pueblos ha habido lugares dedicados de un modo especial al culto y adoración de un Ser invisible y supremo, solo el Cristianismo, como dice Chateaubriand, es el que ha dado vida á los templos, no solamente en lo que mira á la riqueza del arte, sino principalmente porque sus cúpulas y campanarios dan á nuestras ciudades y villas un carácter moral, desconocido en los siglos del paganismo. ¡Cuántos recuerdos y cuan gratos sentimientos evoca la presencia de un templo cristiano!

Y si al encanto y á la poesía de nuestros templos unimos el interés, siempre creciente, que despierta en el alma el amor á las glorias pátrias; y si el templo es la síntesis de grandiosa epopeya, y el monumento que recuerda dichosos tiempos de independencia y de conquista, entonces su nombre es preciado blason del pueblo que lo posee, y su conservación, perpetuando la grandeza del pasado, es garantía del porvenir.

Así queremos que lo comprenda la muy noble Ciudad de Badajoz, fijando su mirada en la Ermita del Patriarca San José, verdadera joya engastada en sus antiguas murallas é históricos torreones, página que escrita por la piedad de nuestros mayores ha contado á una y otra generación los anales de nuestra independencia, los favores que dispensara á esta heroica Ciudad, el inmaculado Esposo de Maria Santísima, el Patrón de la Iglesia universal Señor San José.

Vamos á probar ligeramente lo dicho, que no hemos de pasar como visionarios y exajerados, cuando la historia justifica nuestro entusiasmo con la realidad de los hechos.

Gozaba Badajoz las dulzuras de la fé cristiana, importada aquí por el Apóstol Santiago en su paso de Mérida á Lisboa, hasta que pujantes

los moros con la victoria del Guadalete, tomaron esta noble Ciudad el año 715; viviendo sus hijos por esta causa en duro cautiverio, hasta que en 1171 la conquistaron los caballeros de Santiago, para perderla tres años después, si bien quedó como tributaria del Rey D. Fernando II de Leon.

Este rey dejó encargado su gobierno al moro Aben-Abel, moro ambicioso é infiel que aliado con los Almohades se erigió en tirano de esta ciudad, desmembrándola de la corona de León, en 1181. Gimio de nuevo Badajoz en duro cautiverio, y más que su libertad perdida lloró sus Iglesias convertidas en mezquitas y proscrito el culto del verdadero Dios.

Pero este infeliz cautiverio no debía prolongarse demasiado. Despues de 47 años de luchas y sufrimientos, Alfonso IX de León, padre del Rey San Fernando, auxiliado en su empresa por los Maestros de las Ordenes militares de Santiago y Alcántara, victorioso alzaba el lábaro santo en los muros de Badajoz, el 19 de Marzo de 1228, fiesta del Patriarca San José, cuya decidida protección por nuestro pueblo se dejó sentir visiblemente.

Entonces los hijos de Badajoz erigieron una capilla á su protector San José en el sitio que hoy se encuentra, viniendo á ser el centro de la vida religiosa de esta ciudad, principalmente desde que en 1252 el Rey Don Alfonso el Sábido reedificó nuestra Iglesia Catedral, estableciéndose la santa costumbre de subir su cabildo todos los años procesionalmente á dicha Ermita el día de San José, para cantar una Misa solemne con sermón en su obsequio, asistiendo gran parte de la ciudad que no podia olvidar el inmenso favor recibido del Santo Patriarca.

Esta es la abreviada historia de la Ermita de San José en esta ciudad. Estos son los títulos que deben realzar á nuestra vista aquel monumento de las pasadas edades, columna conmemorativa de nuestra independencia, piedra angular de nuestro progreso, elocuente testigo de los favores dispensados por San José.

Pero ha pasado el tiempo á cuya accion nada se resiste, y este relicario, guardador de todas nuestras pasadas grandezas, está amenazando ruina; razón por la que hace tres años hubo que trasladar la hermosa Imágen del Santo Patriarca á la Parroquia en cuyo radio está enclavada dicha Ermita, cerrando al culto despues de 636 años, aquel templo admiracion de propios y extraños.

Desgraciadamente, el lugar que ocupa lo aleja no poco del centro de esta populosa ciudad, haciendo que se cumpla quiza aquello de San Agustín: "Lo que está lejos de los ojos está lejos del corazón."

Animada de los mejores deseos la fervorosa hermandad del Santo Patriarca, y celosa por las glorias y los monumentos que enaltecen á esta Ciudad, ha resuelto despues de superar graves dificultades, nombrar una comision que bajo los auspicios y proteccion de nuestro Excmo. é Ilustrísimo Prelado, y presidida por el Hermano mayor de dicha cofradia, el Ilmo. Señor D. Casimiro Lopo y Molano, realice el pensamiento hace tres años acariciado, de reedificar la histórica Ermita objeto de esta reseña y piadosa excitacion.

Muchos son los devotos de San José y no pocos los amantes de las glorias extremeñas, y esto anima y llena de consuelo á esta asociacion de Josefinos, de tal modo que no duda del éxito feliz de su empresa. ¿Acaso no se han realizado obras gigantescas con la insignificante ofrenda elevada en su conjunto á una cifra considerable? Una gota de agua unida á otra y á muchas, forman el Oceano, un grano y otro de arena forman el dique donde se estrellan las olas de los mares; ¿qué extraño es que pequeñas, insignificantes limosnas formen una suma bastante á realizar el proyecto, que en último término no requiere grandes sacrificios ni ruinosos dispendios? ¿Sa-

beis como se hicieron los cimientos de Roma? Con el puñado de tierra que cada desterrado, cada proscrito traia de su pátria para depositar, como un recuerdo, en una hoya inmensa; hoya que pasó despues á ser el Foro cuyos ecos resuenan todavía en la historia con más extrépito que reinos enteros.

¡Badajocenses! ¡fieles guardadores de los pátrios monumentos y devotos de San José! secundad el pensamiento contribuyendo con vuestro granito de arena á la restauracion de la histórica Ermita, y así nos libraremos del oprobio á que nos llevaría nuestra apatia é incuria. Que no digan los extraños que Badajoz se muere en la inaccion cuando todas las provincias están dando heroicos ejemplos de piedad y patriotismo.

Además de la lista que circulará por nuestra ciudad y en la que cada uno puede anotar, sin odiosas rivalidades ni miramientos, la cantidad que quiera, quedan abiertas suscripciones en las parroquias de esta capital; cuyos Párrocos tomarán nota de las limosnas que en su día pasarán á recoger los señores de la Junta, dando su oportuno recibo.

Badajoz fiesta del Patriarca San Joaquin, 21 de Agosto de 1887.

LA COMISION.

NOTABILÍSIMA PASTORAL.

Lo es en verdad la del Ilmo. Sr. D. Juan María Masía y Vidiella, Obispo de Loja en el Ecuador.

Damos á conocer algunos de sus párrafos, que sirven como de engaste á la rica joya del señor Sardá "*El liberalismo es pecado.*"

"El liberalismo es esencialmente malo, y por eso tantas veces ha sido condenado justamente bajo todas sus formas, y por consiguiente, nadie puede abrazar las teorías ó máximas erróneas y perversas del liberalismo sin prevaricar en la fé. Y siendo así, no comprendemos como haya cristianos que aun pretendan ser católicos y ser, al mismo tiempo, y aun gloriarse de ser ó llamarse liberales.

"No, amados hijos, desde que el liberalismo es intrínsecamente malo, y como tal condenado por la Iglesia, nadie puede ser liberal sin ser prevaricador delante de Dios. Ni se nos diga que son liberales en política y no en religión; no hay tal distinción: esa es una evasiva cavilosa, sugerida por el padre de la mentira, para engañar á tantos ilusos que cierran los ojos á la luz de la verdad, anteponiendo su dictámen á la enseñanza de la Iglesia, maestra infalible de la verdad.

"Pero ¿qué entienden por política? ¿Quiéren decir ser lícito revelarse contra la legítima autoridad? Eso es condenado por la Iglesia. ¿Qué la autoridad ó soberanía reside, como en su fuente, en la muchedumbre, en el pueblo? Ese es otro error, de igual manera condenado. ¿Dónde está, pues, y en qué consiste el liberalismo político? Esa es una nueva evasiva, repetimos, inventada por el demonio para engañar á las almas incautas; pues con esa vana y quimérica distinción del liberalismo en religión ó en política, las mantiene en el error, con menoscabo de su fé, de la sumisión y obediencia que debemos á la Iglesia, y con manifiesto peligro de su eterna salvación. No, lo repetiremos, no hay tal distinción: el liberalismo es uno, y ese ha sido condenado por la santa Iglesia. *Libertad de pensamiento, libertad de conciencia, libertad de cultos, de imprenta, de enseñanza, de rebelión, soberanía popular, etc., etc.*, todo esto es consecuencia de un mismo principio, esto es, de la autonomía é independencia de la humana razón, constituyéndose ésta cuasi, y sin cuasi, sobre el mismo Dios, llegando hasta negarle. Esto, decimos, es el constitutivo esencial del

liberalismo; todo lo demás no es sino una consecuencia necesaria y legítima que deriva de tan funesto principio. Por eso, repetimos, y ojalá todos nos oigan, que el liberalismo es intrínsecamente malo, y por consiguiente nadie puede abrazarlo ni adherirse á sus infernales máximas sin prevaricar de la fé y gravar su conciencia.

“Es, pues, pecado el liberalismo, sí, es pecado y gravísimo pecado; es el peor de todos los errores modernos, y está condenado en documentos pontificios: es la causa funestísima de innumerables pecados, y de los más grandes males que aquejan y afligen á la desgraciada generación presente, entregada con una ceguera y cuasi delirio incomprensible, á ese mónstruo horrible de mil formas y colores, salido de los abismos para seducir y perder las almas.”

VARAPALOS.

POR CUMPLIR... UNA PROMESA.

CARTA 15.ª

Sigamos, querido amigo, la comedia masónica en su tercer grado simbólico. Ahora el *graduante*, como te dije al terminar mi última carta, *vá á viajar*. Tres son los viajes que hizo. El primero del Norte á Oriente, que es como aprendiz; el segundo por el Norte á Occidente y Mediodía como compañero y el tercero vuelta completa á toda la *estancia de la muerte*. Se leyeron unos letreros, ya sabes los que son, pues en una de las mias te lo dije. A la terminación de los viajes primero y segundo, los vigilantes detenían al *graduante* con un rollo de cartón. Si no fuese porque el pudor no me lo permite, te diría lo que representan esos rollos, según *masónicas autoridades*. Su significación es altamente inmoral.

No creo deba detenerme en la relación de estos viajes, así es, que sólo te hablo de ellos para que sepas la *marcha ritual* del tercer grado simbólico.

Ahora bien, no he de dejar de decirte que allí el *muy respetabilísimo* se despacha á su gusto. Habló de séres que se llamaban privilegiados y que dicen que los creó la Divinidad; que hay séres, que, bajo el manto religioso, infunden las creencias más absurdas; que éstos son unos hipócritas que corrompen la moral y la ciencia, y que abusan de su habilidad para degradar la especie humana; y terminó esta serie de desatinos *triangulares* aconsejando á sus *hermanos* que se levantasen “contra todos los fermentados,” y les arrancasen “la máscara” y que abatiesen á “los ambiciosos.”

Y pregunto á cualquier *hache*. que quiera contestar: ¿Qué significa esto? ¿No decís que no os mezclais en Religión? Vamos, menos *farsa*.

Bien sé que los *haches*. dirán: “Este Baldó es muy particular, pues no quiere que abandonemos la *farsa*. Si tal hiciéramos ¿qué hacíamos aquí?” Y la verdad es que si la masonería no tuviese esos *embolismos* no sería... masonería. Por algo son las cosas lo que son.

Después del tercer viaje el *muy respetabilísimo* preguntó al *graduante* si quería morir para el vicio y renacer á la virtud, á lo que el *graduante* contestó que sí. ¿Qué... altamente ridículo es todo esto! Según los *haches*. todo el que es *profano*, esto es, todo el que no es masón vive en el y para el vicio, y si uno quiere vivir en la ó para la virtud, es menester *mojigangear* masónicamente. ¡Mentira parece que tal crean, ó finjan creer, que esto es lo más posible, séres que pertenecen á una asociación inmoral en su más alto grado!

Cuando el *graduante* hubo de contestar afirmativamente, habló el *muy respetabilísimo maestro* y no soltó más que lo que sigue:

“En ese caso, saldréis del reino de la Ignorancia, de la Hipocresía, y de la Ambición. (Esto ya son desatinos, pero aun hay más). Volveréis regenerados á la vida, (volver es, *muy respetabilísimo*) y comprenderéis nuestros misterios; (¡aun estamos así! me huele que... nada, luego lo diré) pero antes teneis que prestar la más solemne de las promesas (aquí, aquí está el principal misterio ¿eh?)”

Ya tenemos á un masón en el grado de maestro ó sea donde termina la verdadera masonería según el *Rituale ufficiali per ogni Loggia dei Liberi Muratori sotto l'Obbedienza del Grande Oriente de'Italia* aun no se descubre el misterioso velo que cubre á la asociación de los *tres puntos*. ¿Por qué? ¿Qué hay aquí? Si el fin de la masonería es bueno y los medios son cual ser deben ¿á qué tanto... misterio. Cosa es esta que á cualquiera ha de llamar, y muy justamente la atención. La maso-

nería alardea de qué sé yo cuantas cosas y cuan buenas todas, pero la verdad es que nadie las vé á no ser cuando con el objeto de *darse tono* se lleva á cabo cualquier *limosna* que después en todos los tonos se lanza á los vientos de la publicidad, para que la *triangular* asociación pase por buena, aun con notorio de mérito del acto, puesto que se exhibe las más de las veces al socorrido. Si la masonería en sus estudiadas obras buenas que aparentemente hace no es misteriosa ¿qué significan esos tan guardados misterios que no puede saber un *hache*. ni al pasar de la *escuadra al compás* término, fin de la *carrera masónica*?

Ya sé que se me dirá que al *arriivar* al gr. 3.º se le notifican los *misterios misterios* masónicos; pero que antes de esto ha de prestar solemne protesta de... *esclavitud*, pues bien puede llamarse así; pero veas, amigo querido, que aquí es donde á mí me hace más *tilin, tilin* la *simbólica* sociedad. Si lo que la masonería hace es santo y bueno ¿á qué obligar á uno á el silencio aun para sus *HH*. si no han alcanzado sus grados *legalmente*?

Y por otra parte. La masonería quiere que la luz se derrame por todas partes, que nada haya oculto para el hombre, é injustamente ataca á la Iglesia Católica por sus misterios, y todo esto ¿para qué? ¿para después venir los de los *tres puntos* con misterios no ya para los *profanos* sino aun para sus propios adeptos?

La cualidad de la masonería es tal que sus miembros véanse obligados á estas ridículas ceremonias, y otras no ménos, que si bien parece una cosa son otra. Su objeto, el fin de todas estas *pantomimas* no es otro que alucinar á los que se dejan cojer en la *red masónica*. Si la masonería se desprendiese de todo este falso ropaje, digno por cierto de ella, ten por seguro que muchos de los que hoy se llaman *Haches*. no hubieran ingresado en tan maldita y maldecida sociedad.

Preséntese la masonería tal y como es, y te aseguro que una gran mayoría del *mundo masón* se avergüenza de serlo y pasarán al *mundo profano* con alma, vida y corazón. ¡Si tu supieras lo que simboliza ó representa la *Cámara del Medio*! Tienes mujer, tienes hijas en manos de las cuales pudiera caer esta carta y no quiero aquí estamparla.

Mas sigamos. Después que el *muy respetabilísimo* soltó lo que te he dicho, dió un *porrazo* en el... *trono*, y mandó á los *HH*. que se pusieran en pié y al «orden». Todos los *HH*. se pusieron en pié muy violentamente derechos, extendieron las manos sobre el pecho, todos los dedos unidos ménos el pulgar separado se le colocaron hácia el corazón.

Entonces el *muy respetabilísimo* mandó al *ceremonioso hache*. que conduciere al *graduante* al altar, y mandó á todos los *haches*. que le acompañasen. Y como á mandato de rey pecho por tierra, los *HH*. ejecutaron lo que *mandó* el *muy respetabilísimo*. El *H*. *Ceremonias* y uno de los *HH*. *expertos* formaron la *bóveda de acero*, esto es, levantaron sus espadas y las cruzaron haciendo que el *graduante* estuviese debajo. Llegó al altar el *graduante* y puso las manos en escuadra sobre la espada del *muy respetabilísimo*, y éste le dijo que repitiese con él lo que iba á leer.

Supondrás que esto no es otra cosa que la promesa de que antes te he hablado. El *graduante* de su libre voluntad y sin restricción mental se vió á la fuerza obligado á prometer no revelar jamás los misterios del tercer grado masónico, guardar los secretos de sus *Hermanos*, avisarlos si corrían algún peligro, no hablar mal de ningún *hermano* (de esto yo podría hablar) servirlos en cuanto mis fuerzas alcancen (de lo que yo también podría dar... fe). En fin, prometió una porción de cosas, pero nada más que prometer, pues todo esto es *puro simbolismo*. Así, con este aparato se cazan más incautos, y esta es la verdadera significación de la tal *promesa*.

Pero aun cuando aquí quiera terminar, no quiero privarte de que conozcan como termina tan... *masónica* promesa. Dijo: «Y ántes que faltar á estas obligaciones, ó las que he contraído, quisiera que mi cuerpo fuese destrozado en dos partes, una llevada al Sud y la otra al Norte, mis entrañas quemadas y las cenizas arrojadas al viento.»

Y todos los *HH*. allí presentes contestaron: «¡Así sea!» y yo termino hoy para seguir otro día y ¡así sea! digo también.

Expresiones á los *HH*. de por ahí.

A. J. Baldó.

SECCION LOCAL.

UNA NOTICIA DE LA REDACCION.

Doña Melitona sigue muy incomodada con doña Policarpa, porque esta última señora se ha descuidado mucho en la corrección de pruebas del número anterior. Entre otras muchas erratas ménos importantes, se encuentran: *encabezamiento* en lugar de *encaminamiento*; *Rutales* en vez de *Rutiles*; *nosotros* por *nosotras*, *le* y *no mi*, con otras varias equivocaciones que alteran el sentido y á veces quitan algún mérito á nuestros muy bien hechos escritos. Y perdónese la falta de modestias que esta virtud no suele abundar entre escritores, y ménos entre escritoras como nosotras que, sea dicho en honor de la verdad, sabemos donde nos aprieta el zapato.

El Sr. D. Juan Epalza, Catedrático de dibujo de este Instituto provincial, nos dirige una carta con fecha 20 del que rige manifestándonos que ha sido mal informada la persona que nos haya dicho que él se ha casado civilmente, puesto que su casamiento se verificó el 14 de Julio último, en la Iglesia parroquial de la Magdalena, de Sevilla, y por lo tanto que espera rectificemos la falsa noticia dada en EL AVISADOR del día 18, aludiéndole, dice, muy claramente, porque se ponen las iniciales J. E. y además (a) *Flanmarion*.

Nada hay que rectificar cuando nada se afirma, y así solo diremos al citado D. Juan, que lea el varapalo á que alude y verá como no solamente la noticia que le ha molestado, sino todo lo demás, nos fué comunicado por *Romea* en la carta á que nos referíamos: y no constándonos la certeza de aquellos hechos, ni sabiendo tan poco quien es el que se firma *Romea*, hicimos las necesarias salvedades en los siguientes términos: “Conste que no creemos lo que se nos dice.”—“Se conoce que el incógnito *Romea* se ha querido divertir con nosotros dándonos un bromazo.” Y por último, le diremos que las iniciales J. E. pudieran muy bien aplicarse como de hecho deben estarlo en la ocasión presente, á cualquiera otro sujeto que se llame José, Joaquin, Julian, Julio, y hasta Judas, apellidándose Escoiquiz, Elio, Eguia, Espartero, Egaña, Encalada etc., etc. ¿Por qué pues se dá por aludido el señor Epalza.

Si lo que este señor se propone es hacer público su casamiento, valiéndose para ello de las columnas de EL AVISADOR, de buen grado se las cedemos; pues conociendo perfectamente, como conocemos, á la distinguida señorita, hoy su esposa, y á su católica y respetable familia, ni por un momento hemos podido creer que se hubiesen deshonrado uno y otros con un casamiento civil que, dígame lo que se quiera, no es otra cosa que un torpe concubinato.

Descartadas ya las iniciales, falta lo de *Flanmarion*, nombre que si algún día supimos, no es de tener presente tanta ridícula denominación con que se enmascaran esos desgraciados siervos de Satanás en los antros masónicos. ¿Y no puede haber muchos con el mismo nombre de guerra? Nosotros conocemos á dos *H*. *Viriatos*, y lo que se diga del uno que fué sastre, no le ha de convenir al otro que es herrero.

Serénese el Sr. Epalza, que con él no es nada, y no deje escapar confesiones como la que se trasluce en el siguiente parrafito de su comunicación: “En cuanto á lo de los *hh*. también está mal informado ese redactor, puesto que *las noticias que tiene son ya antiguas*; pero de esto no tengo por qué dar satisfacciones al que así trata de ofenderme.”

¿Con que las noticias son antiguas?... ¿Qué quiere V. decir con esto, señor Epalza? ¿Que en tiempos pasados perteneció á las Logias y hoy ya nó? Si así fuera ¡cuánto ganaría, principalmente su alma! Un buen hijo que evoque la dulce memoria de una madre cristiana, no puede entrar con la conciencia tranquila en esas malélicas asociaciones condenadas por la Iglesia, prohibidas por la Religión Santa de aquella tierna madre que tanto le amaba.

Si esto es cierto, repetimos, si V. Sr. D. Juan ya no pertenece á la masonería, no nos cansaremos de felicitarle con toda la efusión de nuestros corazones.

Nuestro colega muy estimado, *El Centinela* de Palma, nos envía un saludo cariñoso, dándonos la enhorabuena por haber logrado enfurecer á los masones.

Mil gracias, amado *Centinela*. Por aquí están bien tomadas todas las trincheras, y vigiladas todas las avenidas, y bien templada la tenaza para

arrancar caretas. A tantos H. . vamos desenmascarando que, por temor de salir á la vergüenza pública, no hay día en que no se *duerma* uno ó pida *irradiación* otro.

En este simulacro de log. ya no quedan más que mocosos, tios de zamarra y aprendices de barrendero.

Han visitado nuestra redacción *El Autonomista* de Sans, el *Tintinnabulum* y *El Meridional* de Sevilla.

Como somos enemigos de tapujos y componendas, y hemos de llamar más. al más. y hereje al que lo sea, sentimos no poder establecer el cambio con dichas publicaciones ni recomendarlas á nuestros amigos.

Dice *El Frexnense* que la feria de nuestra capital, ha pasado casi desapercibida.

Se conoce que el colega no ha oido hablar de las corridas de . . . burros, de los hombres en sacos y de otras agudezas que formarán época en la historia pacense, y en la carrera del *teniente asimilado*.

NOTICIAS GENERALES.

Bajo secreto de confesión han sido entregados á un sacerdote de Lorca 5.400 reales para que los devuelva á una persona de aquella población que no hace mucho los perdió.

Si se los encuentra un masón ¡qué camino hubieran llevado!

Los periódicos de Canarias, dan cuenta de un horrible crimen cometido en la villa de la Orotaña. Parece que el 1.º del corriente llegó á dicha población uno de aquellos hijos del país que, á fuerza de trabajos y economías, lograron reunir un pequeño capital en las apartadas regiones de América: dirigióse á la casa paterna, donde pidió hospitalidad, pero sin darse á conocer, sino como uno de tantos á quienes llaman allí indios. Admitido que fué, depositó en manos de la dueña un bolsillo con dinero en bastante cantidad, confiándole también la custodia de los baules. Sobreexcitados los malos instintos de aquella á la vista del oro y los cofres, se resolvió á cometer un crimen incalificable. Al efecto, levantóse á media noche, y trató de convencer á su marido de la conveniencia de quitar la vida á su huésped, para hacer suyo lo que á éste pertenecía; negóse el marido y aun amonestó algo duramente á la criminal; pero ésta, lejos de desistir, se apresuró á ejecutar su proyecto con un hacha, separando al infeliz la cabeza del tronco. A la mañana siguiente se presentó en la casa una hija de la criminal y hermana de la víctima, la cual, horrorizada, hizo saber á su madre que aquel cadáver era el de su propio hijo.

Vacunación de la fiebre amarilla.

El doctor Freire, célebre médico de Rio-Janeiro, ha creído encontrar el secreto de la vacunación de la fiebre amarilla.

Tan solo ocho personas de las 6.524 que lleva vacunadas, han perecido víctima del terrible azote que diezma el Brasil.

El «bacillus» de la fiebre amarilla ha recibido el nombre de «*Kryptococcus Xanthogenicus*.»

Procedimiento sencillo segun opinión de un señor francés para curar el crup.

«Se asa una cebolla entre la ceniza; inmediatamente se extiende sobre un lienzo de muselina en forma de emplastro con otra muselina, sobre la que se vierte una cucharadita de las del servicio de café, de amoniaco.

Se aplica este emplastro caliente, á la garganta del niño, y el enfermo está salvado.»

Hay en Argelia un riachuelo de tinta por obra y gracia de las combinaciones químicas de la naturaleza.

La forma la confluencia de dos arroyos: Las aguas del uno están cargadas de hierro, las del otro, al pasar por un lugar pantanoso, se impregnan de ácido gálico.

Al mezclarse ambas, forman una tinta excelente para escribir.

El gobernador civil ha denegado el permiso para que se verifiquen corridas de toros los dias 9 y 10 del próximo mes de Setiembre en la Villa del Prado (Madrid) hasta tanto justifique el alcal-

de de dicha villa que las pagas de los maestros de instrucción primaria están satisfechas con la regularidad debida, conforme á las disposiciones vigentes.

Por Dios, Sr. Gobernador: averigüe V. S. antes si el maestro es mason; porque un maestr. . . h. . . hace mas daño que un toro de siete años.

Y entre capear á un toro y mantener á una fiera

que cobre como maestr. . .

y envista como mas.

no es dudosa la elección.

Bien hecho, que se pague á los maestros católicos, pero los masones. . . ¡á la jorca!

Un periódico americano recuerda que las once ciudades más antiguas del mundo son: Argos, Atenas y Tébas, en Grecia; Cádiz y Sagunto, en España; Cumas, Siracusa, Locres, Crotona y Roma, en Italia, y Marsella en Francia. La más joven de estas poblaciones tienen veinticuatro siglos. La más antigua treinta y siete.

En Francia circulan ridiculas predicaciones astrológicas sobre el general Boulanger.

Y en España escribe *El Liberal* lo siguiente:

“Las predicaciones astrológicas sobre el general Boulanger circulan por toda Francia y es difícil calcular la propaganda que están haciendo y que harán á favor del general de la revancha en el vulgo, que así cree todavía en los milagros de las aguas de Lourdes, como en la predestinación para cosas extraordinarias, por haber nacido en determinado dia del año y bajo cierto aspecto de cielo.”

Vamos á proponer á *El Liberal* un bonito negocio.

En París hay un notario, Mr. Armons, que ofrece 700.000 francos al que le demuestre que los milagros de Lourdes no son tales milagros.

Demuestre *El Liberal* lo que dice en las anteriores líneas y se ganará 700.000 francos.

Qué después de todo es una cantidad respetable.

Pero puede ahorrarse el trabajo. En Francia han tratado de ganarse dicha cantidad algunos excepticos de monta.

Y han acabado por confesar lo que negaban.

VARIEDADES.

A el Diario de Badajoz.

¿Qué es eso, querido, te callas por cálculo y nada nos dices de aquello del parto?

¿Por qué no lo pruebas?

Te puse en el caso

de que hoy te acredites

de probo y honrado,

y te haces el sueco.

Pues mira, bellaco,

tu mismo silencio

está confirmando

que fué invención tuya,

que mientes, malvado

factor de calumnias,

servir volteriano.

El juego se entiende;

consigna de hermanos;

ahí que no peço;

á monjas, prelados;

al fraile indefenso,

al clérigo anciano

colmadles de insultos

que no están armados

y no hay que temerlos.

Así tales guapos

discurren, que siempre

cobarde y villano

sinónimo fueron.

Si no, condenado

Diario mandiles,

¡con mil de á caballos!

¿por qué no te atreves

con un triste cabo;

siquiera un ranchero?

—¡Ay! no con soldados

y ménos con jefes

costárame caro.

Maldita la gracia

que me hace un sablazo.

—Muy bien ¡Ah valiente!

Reserva ese garbo,

coraje y fiereza

para otro más bravo feróz enemigo.

¿No tienes á mano temibles mujeres

con tocas y mantos?

Pues fuerte con ellas,

y no haya cuidado

que hieran ni maten

la cruz y el rosario.

Así; duro en ellas. . .

¡Qué noble, qué hidalgo

con unas señoras!

Ni el indio más bárbaro

con séres tan débiles

hiciera otro tanto.

¡Decente y muy digno

te muestras, *Diario!*

La Baronesa de Sierra de Cameros.

CHARADA.

Nombro á un pez no muy común

con la *tercera* y la *sexta*

á un escultor castellano

y otro andaluz, á un poeta,

á la luna cuando en Asia

por diosa adorada fuera;

á lo que une en los faluchos

con los palos las antenas,

á una región ó país

allá en Castilla la Vieja

y otras cosas que me callo

por temor de ser molesta.

Con la *prima*, *sexta* y *quinta*

te formo un Dux de Venecia

que no fué solo, y un pícaro

hereje de cara negra.

Con la *primera* y *segunda*

se componen cuatro letras

que en lo antiguo no abundaban.

Con *cuarta*, *quinta* y *primera*

te doy otro pez muy raro

que por aquí no se pesca.

Y el *todo* en Extremadura

come y duerme á pierna suelta,

cual un inocente niño

sin cuidados y sin penas.

Clarita Sintemores.

Al primero que envíe la solución, pero ha de ser en verso, se le regalará una divertida comedia en un acto y en variedad de metros, muy bien impresa.

El premio de la anterior lo ganó el Sr. Conde de Canilleros, de Cáceres. Una señorita de Segura de Leon, y otros dos señores suscritores de el Valle de Santa Ana y Cabeza del Buey, remitieron tambien la solución pero llegaron tarde.

SECCION RELIGIOSA.

25 Jueves.—Stos. Luis, rey de Francia, Gerencio y Ginés. Sta. Patricia.

Cuarto creciente.

26 Viernes.—Stos. Ceferino, Ireneo y Adrián. Sta. Roseta.

27 Sábado.—La transverberación del Corazón de Sta. Teresa de Jesús.—Stos. José de Calasanz y Rufo.

28 Domingo XIII después de Pentecostés.—El Purísimo Corazón de María.—Stos. Agustin y Hermeto.

29 Lunes.—La degollación de S. Juan Bautista.—Stos. Hipacio y Mederico. Stas. Sabina y Cándida.

30 Martes.—Stos. Pelayo y Silvano. Stas. Rosa de Lima y Tecla.

31 Miércoles.—Stos. Ramón Nonato y Paulino. Stas Rufina y Amia.

Continúa la novena de Ntra. Señora de la Soledad, al toque de Oraciones.

El Sábado pueden lucrarse, durante el ejercicio de novena, las indulgencias de la *Adoración Reparatrix*; y el Domingo á las 10 será la función principal, predicando el Sr. Doctoral.

El día de S. Ramón Nonato, 31 del corriente, comunión general de la hermandad de Mercedes, á las 8, en la parroquia de San Andrés.

El día 28 del corriente, á las ocho, misa solemne á S. Agustin en la parroquia de Santa María la Real. En la misma Iglesia principiará el 31, al toque de Oraciones, la novena de Nuestra Señora de la Consolación y Correa.

LABORATORIO FARMACEUTICO
DE
DON PEDRO SORIANO.

57, SAN JUAN 57.

Frente a la Iglesia de la Concepción (Gabrieles).

!!El mejor y más eficaz remedio contra las tercianas, cuartanas y demás fiebres intermitentes!!—El autor de tan prodigioso medicamento para curar todas las afecciones del estómago, a la vez de las maravillosas píldoras febrífugas contra tercianas y cuartanas.

Estas píldoras, de las cuales una sola caja basta para curar radicalmente toda clase de intermitentes en la inmensa mayoría de los casos, están causando la admiración de cuantos las toman por sus felices resultados. Es el específico más seguro de todos los descubiertos hasta hoy y de una gran facilidad para tomarlo. Tiene además la virtud de reparar prontamente las fuerzas perdidas y ser un enérgico resolutorio de las inflamaciones del bazo.

Único depósito en Badajoz, farmacia y laboratorio químico de D. Pedro Soriano calle San Juan 57.

Denticina infalible.—La denticina de Soriano es la maravilla de los niños; con su uso a tiempo es muy difícil que perezcan éstos por graves que se encuentren. Extensas instrucciones acompañan al medicamento para que las madres puedan aplicarlo con suma facilidad.

Farmacia, calle de San Juan, 57.

El tesoro del estómago.—La especialidad que tenemos el honor de anunciar al público bajo este nombre, es la forma más enérgica al par que inocente, para combatir todas las afecciones del estómago sean o no dolorosas; las dispepsias gastralgias, acedias, vómitos, malas digestiones mal gusto de boca, etc., etc. ceden como por encanto a la benéfica acción de nuestro remedio.

Extensas instrucciones acompañan al medicamento.

Licor de breca.—Preparado a toda concentración con el alquitran superior de Noruega, por un médico especial de Soriano, y ya muy conocido por sus positivos y grandiosos resultados; frasco 1 peseta 75 céntimos.

NUEVA MAQUINA AMERICANA

para lavar la ropa sistema Richard, Schneider, de Paris.

Esta máquina que lava en una hora, con solo media libra de jabón, 25 camisas, 70 servilletas ó 3 pares de sábanas, ó 100 pares de calcetines, está llamada a ser adoptada por todas las familias amantes del orden, en las cuales es la economía el principal principio. Precio de la máquina puesta a domicilio, 40 pesetas.

Además de esta los hay de mayores proporciones, para hospitales, hospicios y administraciones, a precios bastante módicos.

Para los pedidos y prospectos dirigirse a su representante, Depositario general en esta provincia D. Ventura Rodríguez Alés, Villafranca de los Barros.

Se desean Agentes depositarios para este negocio en todos los despachos de esta provincia.

MATEMATICAS.

Carreras especiales.—Preparación para las convocatorias anunciadas para el ingreso en los Cuerpos de Telégrafos, Topógrafos, Estadística, y otros, con arreglo a los respectivos programas.

Clases de estudio y repaso para los alumnos de segunda enseñanza.

HONORARIOS MÓDICOS.

6, Plaza de San Andrés, 6.—Principal.

EDUARDO VAZQUEZ GOMEZ, AGRI-
mensor y perito-tasador de tierras.—Agente del Banco Hipotecario de España, en las provincias de Badajoz y Cáceres.—Sepúlveda, 6, Badajoz.

Trabajos topográficos.—Mediciones, tasaciones y división de fincas rústicas.—Colonias agrícolas.—Levantamiento y copia de planos.—Trabajos catastrales.—Planos especiales de términos municipales.—Amillaramientos, deslindes, amojonamientos.—Cálculo y reducción ó equivalencia de superficies.—Practicase con aparatos especiales sin emplear cadenas, cintas, ni medida alguna longitudinal, con gran economía de tiempo, coste y resultados prácticos de verdadera exactitud.—Consultas referentes a la agrimensura y agronomía.

Noticias acerca de los prestamos hipotecarios sobre fincas rústicas y urbanas.—Gestión y realización de estas operaciones, adelantando los fondos necesarios para ello.—Instrucción de la forma en que se hacen y ventajas que proporcionan.—Fincas que se admiten como hipoteca, clase de estas y cuantía de los préstamos. Pago de los semestres y de las cantidades que se adelantan a cuenta del capital.—Reserva, actividad y economía.

SE ARRIENDA

a pasto y labor, desde el 29 del próximo Setiembre en adelante, un terreno roza al sitio de la Pijotilla, de este término, su cabida de 58 fanegas. La persona a quien convenga, puede pasar a tratar calle de Aduana núm. 2.

ALMACEN DE PIANOS ORGANOS É INSTRUMENTOS para orquestas de cuerda y bandas militares

de ANTONIO COVARSI.—Soledad, 25, Badajoz.—Soledad, 25.
Especialidad en pianos españoles franceses garantizados.

Antonio Covarsi, agente internacional de aduanas.—Despachos de mercancías de Portugal.—Agentes de vapores para América.

Almacén de armas de caza de Antonio Covarsi, calle de la Soledad, 25.—Badajoz.

Pólvora de Manresa, Oviedo y Granada. Pólvora inglesa.—Escopetas españolas, inglesas y belgas con cañones "Choke-boreal",—Cuchillos de monte, hoja inglesa.—Rewolvers de varias clases y sistemas.—Escopetas de salón, de aire comprimido. Belgas é Inglesas.—Cartuchos de todos calibres y sistemas y efectos de caza.

SE VENDE DINAMITA.

HISTORIA DEL CORAZON.

IDILIO

por

D. ANTONIO DE VALBUENA.

Demostación poética y delicada de como todo el mundo no es bastante para llenar el corazón del hombre, criado para Dios, é inquieto, según frase de San Agustín, hasta que descansa en El.

Tras de una introducción en que se satirizan los vicios de ahora, el autor cuenta embellecida con poético ropaje, a una niña la historia de otra niña, y dá la razón de habérsela contado en los dos últimos versos.

Para que nunca pongas, alma mía,
Tu corazón en cosas de este mundo.

Se vende, lujosamente impreso, a DOS REALES en las principales librerías, y se remite por igual precio piéndolo al Administrador del AVISADOR.

ESCULTURA RELIGIOSA.

CASA ESPECIAL PARA PROVINCIAS.

Imágenes de talla, ó sean con ropages de madera. Imágenes para vestir, sin vestido.

Imágenes vestidas, unas y otras de todos tamaños.

Precios, desde los más económicos hasta los más elevados.

Buen gusto y propiedad en la ejecución.

Equidad.—Esmero en los envíos.

Dirigir los pedidos a Jacinto Calsina é Hijo, calle del Consejo de Ciento, 319.—Barcelona.

EL LIBERALISMO ES PECADO.

Sexta edición, con el Decreto de la S. C. del índice aprobando sus doctrinas. Real y medio en rústica y tres reales en tela en la administración del AVISADOR.

Droguería económica, española y extranjera.—Mannel Tarin y Compañía, calle de Santo Domingo, número 45, Badajoz.

Productos químicos, especialidades farmacéuticas y veterinarias. Artículos para la industria, fotografía, tintorería, fabricación de jabón y esencia de todas clases. Gran fábrica de pinturas molidas a máquina, líquidas y preparadas para pintar en botes de uno, dos, cinco y diez kilogramos, en todos colores, corriente a 6 reales kilogramo y (libre envase). Colores finos a precios módicos.

Completo surtido en barnices y pinceles para carruajes y muebles en caoba, nogal, negro y blanco. Purpurinas y herramientas para imitar maderas. Depósito de cementos Portland y Romano, azulejos y baldosines. Gran surtido en pizarras de terciá, media vara y escalones.

Precios fijos y baratísimos.

LA PRIMITIVA SEVILLANA.

30, SOLEDAD, 30.

Bazar de ropas hechas propiedad de Elias Marqués y Perez

A CARGO DE

LAUREANO MARQUES Y PEREZ.

Trajes completos de verano y de invierno, elegantes y con buena confección, a precios desde 55 reales en adelante.

Pantalones, chalecos, chaquetas y americanas a precios desde 14, 18 y 26 reales respectivamente en adelante.

Capas de todas clases y tamaños, desde 30 reales en adelante.

Surtido completo de géneros en piezas para la confección de ternos, con arreglo al gusto y precio que cada cual los desee.

No fiarse de nada ni de nadie y visitar antes de comprar

LA PRIMITIVA SEVILLANA.

30, SOLEDAD, 30.

UN LIBRO DE TEXTO.

Exámen crítico del curso de historia de España por Anselmo Arenas.

Dos tomos de 600 páginas al precio de una peseta cada uno, se vende en la Administración de EL AVISADOR, Comedias 18.

FÉ DE ERRATAS

DEL NUEVO DICCIONARIO DE LA ACADEMIA

por

DON ANTONIO DE BALBUENA

(Miguel de Escalada).

Colección de artículos publicados en los «Lunes» de El Imparcial.

Forma un precioso tomo en 8.º lujosamente impreso, y se vende a tres pesetas en las principales librerías.

Para los suscritores de EL AVISADOR, por gracia especial, a dos pesetas cincuenta céntimos.

CORDONERIA Y PASAMANERIA

DE

CANDIDO RUFETE.

Soledad 20, Badajoz.

Se fabrican flecos, borlas, agremanes, alzapapños y todo lo concerniente al ramo de tapicería.

Especialidad en adornos para vestidos y abrigos de señoras.

Se hace toda clase de obra de Iglesia y artículos para militares.

PETRÓLEO

Una caja con dos latas, para fuera de Badajoz, 68 reales.

En Badajoz, una lata, 47.

ALMACEN DE FELIPE MESIA

STO. DOMINGO, 20, BADAJOZ.

LA CENTRAL

OFICINA DE FARMACIA.

11, Calle del Pozo, 11

En este nuevo establecimiento hay un surtido completo de medicamentos nacionales y extranjeros y preparados especiales para remedios (previo el consejo Médico) las enfermedades más frecuentes en la localidad. Se practican análisis para conocer la riqueza de nuestros vinos y ala coholes, se descubren por medios sencillos la pureza de los alimentos de primera necesidad y se aprecia de una manera científica la riqueza de los minerales útiles y explotables.

El facultativo encargado de la dirección de estos trabajos de laboratorio, ofrece al público la más esquisita vigilancia en la recolección, elección, preparación y pureza de sus productos y una prudente economía en su expendición.

COMERCIO DE DROGAS.

CALLE DE SANTO DOMINGO 47.

Manuel Tarin y Ca

Surtido completo de artículos relativos al ramo. Precios fijos y baratísimos.

LA NOVEDAD.

Aduana 13, esquina a la del Granado.

En este establecimiento hay un buen surtido en ropas blancas, trages para niños, sombreros, capotas, guantes, corbatas, corsés, géneros de punto y otros artículos a precios económicos.

Se hacen a medida los encargos y se piden a Madrid los que deseen.

PUERTAS VIEJAS

Se venden Calatrava 5.

LA ALIANZA.—Obrador de encuadernaciones situado en la calle de Hernan-Córtes número 22.

Se hacen trabajos de todas clases.

RAMON GUERRA RINGEL.—Agente de las clases pasivas, Mesones 20, Badajoz.

SE VENDE la casa número 10 de la calle Sepúlveda, que perteneció al Sr. Arcediano D. Benigno Crespo, q. e. p. d. Darán razón en la calle de la Sal número 28, bajo.

Badajoz.—Tip. LA INDUSTRIA, Aduana 4.